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ИДЕЮ ЗАКОНОПРОЕКТА 
ПОДСКАЗАЛИ ИЗБИРАТЕЛИ

СМЫСЛ ВЫБОРОВ – РАЗВИВАТЬ 
СТРАНУ В ОПОРЕ НА ВОЛЮ НАРОДА! С. 6С. 2

Учителю за двух учеников в малокомплектной  
школе платят полную ставку, как и за 25 учеников  
в обычной. Почему нет такой же системы  
и в здравоохранении?..

Очередной выборный цикл показал, что важнейшее  
политическое право народа нарушается.  
Поругание принципа свободных, состязательных,  
демократических выборов в ряде регионов зашкаливало...

””

ГОЛОС ТРУДА

В истории нашей страны немало 
событий, связанных с наступлением 
на народную демократию. Так, 30 лет 
назад в России фактически произошел 
государственный переворот. Противо-
борство законодательной и исполни-
тельной власти в стране вылилось 
в вооруженные столкновения, кульми-
нацией которых стал расстрел из тан-
ков законно избранного парламента. 
Спустя всего два года после разгона 
компартии так называемые демокра-
ты расправились с народной властью 
в лице Верховного Совета.

По действующей на тот момент 
Конституции, высший орган государ-
ственной власти РФ – Съезд народных 
депутатов – был правомочен прини-
мать к своему рассмотрению и решать 
любой вопрос, отнесенный к ведению 
РФ, – он же формировал и Верховный 
Совет РФ, который являлся постоянно 
действующим законодательным, рас-
порядительным и контрольным орга-
ном государственной власти РФ.

Президент не имел права роспуска 
либо приостановления деятельности 
Съезда народных депутатов (1068 де-
путатов) и Верховного Совета Россий-
ской Федерации (252 депутата).

Полномочия президента Россий-
ской Федерации не могли быть ис-
пользованы для изменения нацио-
нально-государственного устройства 
страны, роспуска либо приостанов-
ления деятельности любых законно 
избранных органов госвласти, в про-
тивном случае его полномочия немед-
ленно прекращались. 

1 сентября президент Ельцин от-
решил от должности вице-президента 
Александра Руцкого. 3 сентября Верхов-
ный Совет своим решением приостано-
вил неконституционный указ Ельцина 
в отношении Руцкого и оставил его 
в должности вице-президента. В нару-
шение Конституции Ельцин прекратил 
деятельность Съезда народных депута-
тов и Верховного Совета, назначив вы-
боры в новый парламент. 21 сентября 

Ельцин издал указ № 1400 «О поэтап-
ной конституционной реформе в РФ».

В этот же день Конституционный 
суд признал действия Ельцина неза-
конными, а Съезд народных депутатов 
отстранил его от должности. Полно-
мочия главы государства были пере-
даны его заму – Александру Руцкому.

3 октября Ельцин ввел чрезвычайное 
положение. В перестрелке между сто-
ронниками Верховного Совета и сто-
ронниками президента у телецентра 
Останкино погибло от нескольких де-
сятков до нескольких сотен человек. 

4 октября БТР и БМП открыли огонь 
по баррикадам у Белого дома и защит-
никам парламента, которые в ответ 
начали стрельбу по войскам. Армия 
ответила ударами танков и бронетран-
спортеров из пулеметов. Бойня закон-
чилась арестом защитников Верховно-
го Совета и арестом его председателя 
Руслана Хасбулатова и законного ис-
полняющего обязанности президента 
России Александра Руцкого.

События осени 1993 года стали тя-
желым уроком для нашей страны, на-
долго определив вектор ее развития. 
Сворачивание реальной демократии 
всегда идет рука об руку с тяжелей-
шими социально-экономическими 
кризисами в стране, приводя к росту 
цен и тарифов и резкому снижению 
уровня жизни. Так было 30 лет назад, 
но и сегодня ограничивается народов-
ластие. Власть идет на непопулярные 
меры, когда не уверена в народной 
поддержке, когда растет уровень недо-
вольства. 

Несмотря на рукоплескания пар-
тии «Единая Россия» собственным 
победам,  в том числе на состояв-
шихся губернаторских выборах 
в Алтайском крае, люди не чувству-
ют изменения жизни в лучшую сто-
рону. Мы продолжаем оставаться де-
прессивным регионом с множеством 
проблем, регионом, жить в котором 
с каждым годом становится все 
сложнее и сложнее  

Месяц назад завершились «баталии» 
на выборах губернатора Алтайского 

края. Победу одержал кандидат 
от партии «Единая Россия» Виктор 
Томенко. Впрочем, итоги выборов 

никого не удивили. Создавая ситуацию 
с безальтернативными выборами, 

руководство края фактически отстранило 
население от возможности влиять 

на реальные результаты: итоги были 
предрешены задолго до дня голосования 

и без участия избирателей. Прежде 
всего, власть не допустила до участия 

в выборах своего основного оппонента – 
первого секретаря Алтайского крайкома 

КПРФ Марию Прусакову, задействовав 
при этом все административные рычаги.  

Когда к выборам не допускаются 
коммунисты, это значит,  

что действующая власть не уверена 
в победе. Избирательной процесс 

выступил лишь декорацией 
сохранения у власти откровенно 
слабого губернатора-единоросса

СВОРАЧИВАНИЕ НАРОДОВЛАСТИЯ
ИДЕТ РУКА ОБ РУКУ С ЭКОНОМИЧЕСКИМ КРИЗИСОМ
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РАЗВИВАТЬ СТРАНУ В ОПОРЕ НА ВОЛЮ НАРОДА!
СМЫСЛ ВЫБОРОВ –

ПРОЕКТ БУДУЩЕГО СТРАНЫ

8–10 сентября 2023 года в России 
завершился очередной избирательный 
цикл. Участие в голосовании могли 
принимать жители 85 регионов. Это 
придавало ему общенациональное 
значение.

На фоне проведения специаль-
ной военной операции и подготов-
ки к выборам президента содержа-
тельный диалог политических сил 
был особенно важен. В условиях 
острейших внешних угроз сплочение 
общества крайне необходимо. Но оно 
достигается не размахиванием унтер-
пришебеевской дубинкой, не чернухой 
в СМИ, не жульничеством в избирко-
мах. Оно требует открытого обсуж-
дения проблем и всесторонне выве-
ренного плана развития страны. Без 
этого трудно выстоять и невозможно 
добиться победы!

«Единая Россия» привычно заявляет 
о себе как о пропрезидентской партии. 
Однако она опять не дала гражданам 
отчета и не сообщила планов о том, 
как собирается достигать задач прези-
дентских посланий. Страна не слышит 
ее реальных предложений о преодоле-
нии нищеты и вымирания, о техноло-
гическом прорыве, о достижении ми-
ровых темпов развития и вхождении 
в пятерку наиболее развитых держав. 
Пока КПРФ высказывала конкретные 
идеи на сей счет, господа единороссы 
настойчиво уклонялись от содержа-
тельной дискуссии.

Представители партии власти 
безудержно трубят о своей «победе» 
на выборах. Эти заявления явно 
требуют пояснений! «Единой Рос-
сии» следует ответить народу: в чем 
она усматривает свою победу? Воз-

можно, вы победили вымирание стра-
ны, которая продолжает терять свое 
население? Или победили бедность 
миллионов нищающих семей? Или 
избавили Россию от роста цен? Или 
оградили от пенсионного людоедства 
и поддержали наконец-то «детей вой-
ны»? Или восстановили великие со-
ветские научные и инженерные шко-
лы? Или на самолетах российского 
производства вновь стала летать треть 
мира? Может быть, вы сочли своей по-
бедой отказ от обсуждения программы 
спасения страны? Вы даже не помогли 
крестьянам убрать урожай этого года, 
беспомощно глядя, как цены на соляр-
ку были вздуты на 40%!

В результате той бессодержательной 
кампании, которую навязывала «Еди-
ная Россия», реальная явка на выборы 
оказалась недопустимо низкой. Это 
стало ответом граждан на многочислен-
ные манипуляции и административный 
произвол. Особое недовольство вы-
зывает проталкивание так называемо-
го «электронного голосования». Оче-
видно, что его результаты находятся 
в руках узкого круга администраторов 
и «программистов». Они принципиаль-
но не могут отражать волю народа.

Уже на старте избирательной кам-
пании была продолжена практика 
«отсечения» неудобных для власти 
кандидатов от КПРФ, начатая в свое 
время в Новгородской области и Бу-
рятии. На этот раз было решено про-
водить фактически безальтернативные 
выборы главы Алтайского края.

Нечистоплотные приемы были на-
правлены своим острием против КПРФ 
и ее кандидатов. Власть не устраивает 
тот факт, что компартия пользуется 

устойчивым авторитетом. Они не го-
товы мириться с тем, что мы уверенно 
соединяем борьбу за национальный су-
веренитет и защиту социально-классо-
вых интересов трудящихся. Им претит, 
что мы служим целям строительства 
действительно великой, а значит, соци-
алистической России. Как видим, это 
неприемлемо для всех без исключения 
реакционных сил.

Очередной выборный цикл по-
казал, что важнейшее политическое 
право народа нарушается. Поругание 
принципа свободных, состязатель-
ных, демократических выборов в ряде 
регионов зашкаливало. В этой связи 
КПРФ отказывается признавать 
результаты голосования в Алтай-
ском крае, Ростовской и Иванов-
ской областях, руководимых губер-
наторами В. Томенко, В. Голубевым 
и С. Воскресенским. Поддерживаем 
решительную критику нарушений 
прав граждан и выборных процедур, 
высказанную многими комитетами 
КПРФ на местах. Мы будем и дальше 
настойчиво выявлять злоупотребле-
ния властей предержащих и требовать 
наказания виновных.

Становится все более очевидным, 
что избирательная система России 
стала следствием порочного соци-
ально-экономического курса. Офици-
озная пропаганда внешне отрицает 
неолиберальную догматику лихих де-
вяностых. Однако фундаментальные 
основы системы, созданной в ре-
зультате предательской политики 
Горбачева, Ельцина и их подельни-
ков, не пересмотрены. Раздвоен-
ность власти становится все более 
очевидной и опасной.

Неопределенность целей правящих 
кругов выливается в их боязнь чест-
ной и открытой дискуссии. Предста-

вители власти не рассматривают 
выборы как возможность вырабо-
тать новый курс, не идут на широ-
кое обсуждение перспектив разви-
тия страны. Напротив, они готовятся 
к ним как к спецоперации по удержа-
нию власти любой ценой. Неготов-
ность к конструктивному диалогу 
имеет следствием укореняющийся 
подход: «парламент – не место для 
дискуссии». Он обессмысливает сами 
принципы, составляющие каркас ны-
нешнего российского государства. 
Провоцируется неуважение к нормам 
закона со стороны самих же чинов-
ников, а их правовой нигилизм обще-
ство, к сожалению, начинает воспри-
нимать как данность.

Отстаивая право на достойное буду-
щее рабочих и крестьян, интеллиген-
ции и военных, ветеранов и молодежи, 
мы продолжаем борьбу за воплощение 
наших идей в жизнь. КПРФ убежде-
на: признавать негодность и тупи-
ковость капитализма мало. Нужно 
помочь России обрести уверенный 
и гордый взгляд в будущее. А эту воз-
можность дает только социализм!

ЗА ВЕЛИКУЮ 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКУЮ

РОССИЮ!
ЗА ДОСТОЙНУЮ 

И СЧАСТЛИВУЮ ЖИЗНЬ
ТРУДОВОГО НАРОДА!

Интервью С.П. Обухова
ИА «Аврора» 

(текст полностью)
kprf.ru/dep/gosduma/...

Важнейшим фактором сплочения общества перед лицом острых 
угроз призваны выступать честные и демократичные выборы

Геннадий ЗЮГАНОВ,
Председатель ЦК КПРФ

Сергей ОБУХОВ,
Секретарь ЦК КПРФ,

депутат Госдумы

Депутат Госдумы,  
доктор политических наук 
Сергей Обухов в интервью 
информагентству «Аврора» 
дал подробный обзор  
политической ситуации  
в России перед  
президентскими выборами

По вопросу позиционирования 
КПРФ на будущих выборах Сергей 
Павлович отметил, что коммунисты 
все еще являются голосом «рассер-
женных патриотов» во внутриполи-
тическом поле. Но, помимо этого, 
главный вопрос, который КПРФ будет 
поднимать на этих выборах, – какой 
будет Россия после победы в СВО?

И на этот вопрос партия дает свой 
ответ. Во-первых, Россия должна быть 

по-настоящему демократической, и для 
этого должен быть принят новый изби-
рательный кодекс (КПРФ уже подгото-
вила свой проект). Во-вторых, на пер-
вом месте в России должны стоять 
интересы человека труда. И здесь ле-
вым силам тоже есть что предложить: 
КПРФ уже разрабатывает новый про-
ект Трудового кодекса, который удов-
летворяет такому народному запросу. 
Кроме того, компартия готовит свой 
проект Налогового кодекса, в котором 
предусмотрена прогрессивная шкала 
налогообложения и дополнительные 
налоги на сверхбогатых.

И самое главное, КПРФ готовит 
проект новой Конституции РФ, ко-
торый и станет основополагающим 
в видении коммунистами образа бу-
дущего страны.

Еще один важный элемент образа 
будущего, который предлагает ком-
мунистическая партия, – устранение 
региональной несправедливости, 
«Россия без медвежьих углов». Обу-
хов говорит: КПРФ не согласна с ны-
нешней стратегией развития страны, 
которую предлагают власти: когда 
все ресурсы в стране стягиваются 
в несколько огромных агломераций, 
а малые города и сельская местность 
планомерно вымирают. «Возрождение 
России невозможно без возрождения 
русских малых городов», – высказыва-
ется депутат.

Особую роль в реализации этой 
идеи играет транспортная связ-
ность страны, ее сшивание высоко-
скоростными железными дорогами 
и автомагистралями. 

...возрождение России  
невозможно  
без возрождения русских 
малых городов

”

Заявление
Президиума ЦК КПРФ
(текст полностью)
kprf.ru/party-live/...
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Какие еще проблемы агросектора 
обсудили в ходе Правительственного 
часа и заседания Комитета по аграр-
ным вопросам, рассказала депутат Гос-
думы, первый секретарь Алтайского 
крайкома КПРФ Мария Прусакова.

Еще накануне мы с товарищами 
из фракции КПРФ выступили с про-
токольным поручением по ситуации 
с ростом цен на топливо в разгар 
уборочной кампании. Но депутаты 
«Единой России» его заблокировали. 
Чтобы «реабилитироваться» в глазах 
избирателей, руководитель Госдумы 
Вячеслав Володин пригласил первого 
замминистра энергетики Павла Со-
рокина для разъяснения ситуации, 
который обещал, что цены на топливо 
опустятся. Однако уборочная кампа-
ния уже заканчивается, и кто компен-
сирует аграриям затраты? 

Причина роста цен на топливо по 
сути заключается в том, что в этом 

году нефтеперерабатывающим заво-
дам сократили демпферные выплаты. 
В результате несколько крупных заво-
дов попросту «встали на профилакти-
ку», что привело к дефициту топлива 
и росту цен на него в разгар уборочной 
кампании. Депутаты фракции КПРФ 
потребовали компенсировать понесен-
ные аграриями затраты. 

В Правительстве России и Феде-
ральной антимонопольной службе 
все-таки приняли меры, которые по-
зволили стабилизировать топливный 
рынок. Введен запрет на экспорт бен-
зина и дизельного топлива, который за-
тем частично сняли. ФАС потребовала 
от нефтекомпаний и независимых АЗС 
снизить стоимость топлива. А первые 
антимонопольные дела возбудили уже 
через несколько дней после обсужде-
ний проблемы в Госдуме.

Также в ходе Правительственно-
го часа я обратила внимание Дмит-
рия Патрушева на падение спроса 

на сельхозтехнику. В первом полуго-
дии 2023 года спрос упал на 20–50% 
в зависимости от региона. При этом 
выручка дилеров сельхозтехники 
за последние 10 лет не падала ни разу. 
И 2023 год станет первым, когда объ-
емы продаж снизятся не только в фи-
зическом, но и в денежном выражении. 
У сельхозпроизводителей попросту нет 
денег на обновление техники. Повы-
шение утилизационного сбора на семь 
категорий колесных тракторов стало 
серьезной проблемой. Если раньше 
утильсбор на трактор мощностью 80  
лошадиных сил составлял примерно 
120 тысяч, то сегодня производители 
и дилеры должны заплатить 539 тысяч 
рублей. Заводы уже поднимают цены. 

Министр сельского хозяйства при-
знал, что такая проблема есть. Со-
вместно с Минпромторгом выработан 
план, по которому регионы будут заку-
пать технику со скидкой от 10 до 20%. 
Часть денег, полученная от утильсбо-
ра, пойдет именно на эту скидку. В ус-
ловиях, когда на импортную технику 
фактически установлены запретитель-
ные цены и поставка запчастей прак-
тически прекращена, Минсельхоз все 
надежды возлагает на отечественные 
предприятия сельхозмашиностроения.

На заседании Комитета Госдумы 
по аграрным вопросам удалось поднять 
важную для нашего региона проблему. 
Обратилась к замминистру сельского 
хозяйства России Максиму Увайдову 

с просьбой помочь в сохранении уни-
кальной конефермы в Алтайском крае. 
Из-за отсутствия средств у Алтайского 
государственного аграрного универси-
тета, в ведомстве которого находится ко-
неферма, в ближайшее время ей грозит 
уничтожение. А это ударит не только 
по развитию конного спорта в Сибири, 
но и по развитию национального коне-
водства России в целом. Этот вопрос 
взят на контроль Минсельхозом Рос-
сии. Я надеюсь, что и Правительство 
Алтайского края найдет финансовую 
возможность спасти и не пустить под 
нож целую отрасль, которая годами по-
казывала одни из лучших результатов 
в Сибири.

КТО КОМПЕНСИРУЕТ АГРАРИЯМ ЗАТРАТЫ?

ДИСКРЕДИТАЦИЯ ВЫБОРОВ НА АЛТАЕ

Официальный сайт
Коммунистической партии
Российской Федерации
kprf.ru

Официальный
телеграм-канал
М.Н. Прусаковой

t.me/mariyaprusakova

20 сентября в Госдуме прошло бурное обсуждение итогов 
реализации госпрограммы развития сельского хозяйства. 
С докладом выступил глава Минсельхоза Дмитрий Патрушев. 
Больше всего вопросов вызвал рост цен на топливо  
и его дефицит в разгар полевых работ

Мария ПРУСАКОВА,
Первый секретарь Алтайского 

крайкома КПРФ, депутат Госдумы

Губернаторская кампания  
в Алтайском крае 2023 года, 
очевидно, войдет в историю 
как самая нелегитимная. 
Беспрецедентные меры, 
принятые властью,  
чтобы лишить выборы  
конкуренции, самая  
низкая явка в стране  
и за всю историю  
губернаторских выборов  
на Алтае, наконец,  
непризнание итогов  
Председателем ЦК КПРФ 
Геннадием Зюгановым  
с трибуны Госдумы

Поэтому результат в 76%, получен-
ный губернатором Виктором Томенко, 
вовсе не повод для радости действую-
щей власти. Опасаясь самого худшего 
показателя среди губернаторов-едино-
россов, как это было в 2018 году, адми-
нистративными методами оппозиции 
вывернули руки. До выборов не была 
допущена кандидат от КПРФ, депутат 

Госдумы Мария Прусакова – самый 
опасный для Виктора Томенко сопер-
ник. Кроме того, даже не вступая в соб-
ственную избирательную кампанию, 
снялись Владислав Вакаев и Елена 
Хрусталева, которые могли оттянуть 
голоса избирателей губернатора.

В итоге губернатор остался в окру-
жении технических кандидатов, кото-
рые ко всему прочему не горели жела-
нием вести активную борьбу. К тому 
же влас ти вовсю запустили машину об-
работки избирателей. Каждый пользо-
ватель соцсетей видел многочисленные 
комментарии: «зачем ходить на выбо-
ры, они ничего не значат», «выборы – 
цирк», «посчитают, как скажут» и т.д. 
Пошли в ход публикации о том, что на 
избирательных участках будут прове-
рять военные билеты. Эта тема для во-
еннообязанного населения не прошла 
незаметной. Кого-то обрабатывали пу-
бликациями о местах отдыха на выход-
ные: где порыбачить, где грибы посо-
бирать, как раз в дни выборов лучший 
клёв, уверяли авторы публикаций.

Вариант для каждой группы населе-
ния нашелся: кого напугать, кого раз-
уверить в чистоте выборов. Главное, 
чтобы не приходили оппозиционно 
настроенные граждане. Зато явку ло-
яльных и зависимых избирателей пы-
тались обеспечить всеми возможны-
ми способами. На помощь пришло не 
вызывающее доверия дистанционное 
электронное голосование, куда массо-
во записывали бюджетных работни-
ков. Все рекорды побило и надомное 
голосование, вместе с ДЭГ давшее 
40% всех проголосовавших. Полу-
чается, что только 18% избирателей 
пришли на избирательные участки 
за все три дня голосования. 

При том, что отсутствовал контроль 
за выборами со стороны оппозиции, 
полученные итоги выглядят очень со-
мнительно. Так, явка в городах была 
гораздо ниже 20%, а на селе, напротив, 
в 2-3-4 раза выше. Причем львиная 
доля сельских избирателей оказалась 
«надомниками». Например, проголо-
совавших в Родинском районе 81%, 

но 44% из них никуда не ходили – 
их навещали представители избирко-
мов. А это 4599 человек. Некоторые 
комиссии за время выборов обошли 
по 300-400 и даже 600 адресов! Сде-
лать такое даже за три дня физически 
невозможно. Так что результат в 92% 
за Виктора Томенко в Родинском райо-
не выглядит просто нарисованным. 

Примеров аномального голосо-
вания приводить можно еще много. 
Ясно одно – выборы губернатора ока-
зались дискредитированы, а выбор 
искусственно навязан жителям Алтай-
ского края  

...губернатор остался
в окружении технических 

кандидатов, которые 
ко всему прочему 

не горели желанием 
вести активную борьбу

”
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1 октября в садоводстве 
«Росинка» прошел  
пикет, посвященный 
критическому состоянию 
местной дороги.  
В мероприятии принял 
участие депутат фракции 
КПРФ в АКЗС Александр 
Волобуев

Проблема дороги уже много лет 
волнует членов садоводства – не слу-
чайно на пикет пришли более 100 са-
доводов.

– С 2011 года мы писали во все 
инстанции, – говорит председатель 
садоводства Татьяна Мазанова. –  

После обращения к ГИБДД 
депутата фракции КПРФ 
в АКЗС Евгения 
Хорошилова в Бийске
прошел рейд по проверке 
нарушений норм 
перевозки пассажиров 
в общественном  
транспорте

Депутат АКЗС Андрей 
Чернобай вместе  
с помощником прокурора 
Рубцовска, представителями 
МЧС, Роспотребнадзора 
и Жилинспекции посетил 
дома, жители которых  
жаловались на отсутствие 
ремонта и ужасные условия

На Дзержинского, 18 управля-
ющая компания «Луч». Замечания 
в целом не критичные. Это захлам-
ленность, осыпающаяся штукатурка. 
Текущий ремонт медленно, но дела-
ют. Обеспокоенность жителей вы-
зывали железные подпорки на лест-
ничных пролетах. Однако проверка 
показала, что они еще крепкие.

А вот остальные дома поверг-
ли в шок! Они находятся в ведении 
УК «Соломон», которая для лю-
дей практически ничего не делает. 
На Дзержинского, 16 в подвале боло-
то, канализационная труба выведе-
на в подъезд, фекалии из нее сочатся 
прямо на лестницу! Сыпется штука-
турка, чердак захламлен, крыша дыря-
вая. Кроме того, «гуляют» лестницы, 
а окна на некоторых этажах не засте-
клены. Перед проверкой представи-
тель УК перестала выходить на кон-
такт. Но в итоге приехала, когда мы 
уже осмотрели подвал и два подъезда. 

Практически такое же состоя-
ние домов на Громова и Алейской. 
На Громова, 14 обнаружили выпаде-
ние кирпичей снаружи дома, плиты 
на крыше также в любой момент мо-
гут обвалиться. На Алейской, 47 лю-

В конце сентября бийские ком-
сомольцы после безрезультатной 
переписки с городской администра-
цией обратились к депутату АКЗС 
Евгению Хорошилову, который на-
правил запрос в ГИБДД. Депутат по-
просил пояснить, какие меры служи-
тели дорожного порядка применяют 

Смогли добиться включения доро-
ги в реестр, но на просьбы сделать 
хотя бы ямочный ремонт админи-
страция не реагирует.

Ранее Александр Волобуев обра-
щался в Госавтоинспекцию, чтобы 
сотрудники ведомства зафиксирова-
ли неудовлетворительное состояние 
проезжей части. Но в связи с действи-
ем Постановления Правительства РФ 
от 10 марта 2022 г. «Об особенностях 
организации и осуществления муни-
ципального контроля» проведение 
проверки оказалось невозможным.

– При этом по согласованию 
с прокурором провести проверку все-
таки можно, если есть угроза жизни 
и здоровью граждан, – отмечает де-
путат. – Члены садоводства счита-
ют, что такая угроза есть. Плохое 
состояние дороги может привести 
к дорожно-транспортному проис-
шествию. По итогам прошедшего 
пикета принято решение обратить-
ся к прокурору Алтайского края Ан-
тону Герману, чтобы он согласовал 
проведение проверки дороги.

Региональная прокуратура сра-
зу же отреагировала на протестную 
акцию и через несколько дней на-
чала проверку соблюдения закона 
о безопасности дорожного движе-
ния. Ситуацию прокомментировали 
и в администрации Барнаула. Власти 
обещают рассмотреть возможность 
ремонта дороги в 2024 году. 

дям каким-то чудом удалось добить-
ся ремонта крыши. Но в остальном 
все очень печально. Пол на первых 
этажах настолько гнилой, что вот-вот 
провалится в подвал. А представи-
тель Роспотребнадзора рекомендо-
вал нам не задерживаться в подвале 
дольше минуты из-за угрозы отрав-
ления сероводородом. А ведь жиль-
цы дышат этим постоянно!

УК сначала решила пойти в на-
ступление. Жаловалась на нехватку 
средств, что проверки все – лишь бы 
депутатам и прокурору покрасовать-
ся. Однако, встретив негативную ре-
акцию жильцов, представитель «Со-
ломона» ретировалась и заявила, что 
дома эти им вообще-то не нужны, 
а УК подаст на ликвидацию. Наде-
юсь, по итогам проверки горадми-
нистрация сделает выводы и про-
блемные дома дождутся ремонта.

к автобусникам, превышающим нор-
мы перевозки пассажиров, а также 
попросили внимательно отнестись 
к этому вопросу в связи с участив-
шимися ДТП с участием обществен-
ного транспорта.

Уже в начале октября газета «Де-
ловой Бийск» в своем телеграм-ка-
нале сообщила, что в Бийске прошел 
рейд, целью которого было выявле-
ние нарушений требований норма-
тивных актов в области безопасности 
дорожного движения при перевоз-
ке пассажиров автобусами. За время 
проведения профилактических меро-
приятий выявлено 39 нарушений.

Ранее бийская комсомольская ор-
ганизация проводила пикет за без-

опасные пассажироперевозки. Ситу-
ация с бийским транспортом общего 
пользования продолжает накаляться, 
убеждены комсомольцы. Автобусы 
ходят по маршрутам крайне редко 
и с трудом справляются с пассажиро-
потоком. В давке создается нервозная 
атмосфера, приводящая к конфлик-
там пассажиров и сотрудников. Каж-
дая поездка грозит травмами или ис-
порченной одеждой.

Вероятно, переполненные автобу-
сы выгодны перевозчикам, ведь спе-
шащие по своим делам люди не бу-
дут ждать другого автобуса, особенно 
когда они редко ходят.

Комсомольцы уверены, что 
наши сограждане достойны более 
комфортных условий при поезд-
ках, и требуют от городских вла-
стей и перевозчиков принятия для 
этого необходимых мер.

САДОВОДСТВУ НУЖНА ДОРОГА!

ЗА БЕЗОПАСНЫЕ ПАССАЖИРОПЕРЕВОЗКИ!

Александр ВОЛОБУЕВ,
депутат фракции КПРФ в АКЗС

Андрей ЧЕРНОБАЙ,
депутат фракции КПРФ в АКЗС

Владимир БАЛАХНИН
первый секретарь

Бийского горкома КПРФ

КОММУНАЛЬНЫЙ БЕСПРЕДЕЛ

Официальный
телеграм-канал

А.Б. Чернобая
t.me/gha9rsa

Официальный
телеграм-канал
А.М. Волобуева
t.me/volobuyev_a
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Фракция КПРФ  
подготовила предложения 
к проекту решения  
«О бюджете города  
Барнаула на 2024 год»

Жильцы ЖК «Времена 
года» продолжают  
добиваться строительства 
школы в их микрорайоне, 
которую им обещали  
еще три года назад.  
При поддержке активистов 
КПРФ они провели пикет, 
чтобы привлечь к проблеме
внимание властей

Организатор пикета коммунист 
Сергей Пилюгин прокомментировал 
прошедшее мероприятие:

– Новые ЖК в Индустриальном 
районе растут как грибы, а учебных 
заведений не хватает. 135-я и 136-я 
школы переполнены, мест в них нет. 
Там, где должна быть школа, в ЖК 
«Времена года» сейчас только пу-
стырь, который постепенно превра-
щается в стихийную свалку. Но са-
мое интересное – деньги на школу 

Об одном из таких случаев депу-
тат рассказал на своей странице в те-
леграм-канале. Жители Октябрьского 
района Барнаула написали Антону 
Арцибашеву коллективное обраще-
ние, столкнувшись с перекрытием 
шлагбаумами Рыночного проезда.

Поступило коллективное обраще-
ние от жителей микрорайона в грани-
цах: проезд Рыночный – улица Пио-
неров – проспект Калинина – улица 
Профинтерна. В начале лета проезд 
Рыночный оказался перегорожен до-
полнительно несколькими шлагба-
умами. Странным образом проезд, 
который есть в действующем Ген-
плане на карте планируемого разме-
щения автомобильных дорог и объ-
ектов транспортной инфраструктуры 
местного значения, отошел в общую 
долевую собственность одного дома. 
Львиная доля проезда оказалась 
принадлежащей ЖК «Маяковский» 
на ул. Профинтерна, 28а. Его жильцы 
на собрании решили сделать из про-
езда сплошную парковку.

Как могло произойти, что в Бар-
науле дороги, вопреки принятому 
Генплану, вопреки постановлению 

В общей сложности 17 предложе-
ний к «нулевому чтению» бюджета 
внесли коммунисты Барнаула. 

Среди них увеличение финансиро-
вания содержания мест (площадок) 
накопления твердых коммунальных 
отходов до 75 млн руб. (в этом году – 
46 млн) и реконструкция спортивных 
площадок на школьных стадионах.

Коммунисты предлагают также вы-
делить земельный участок в 1-2 га для 
обустройства там скейт-парка, офор-
мить документацию, начать проекти-
рование и другие подготовительные 
работы. Необходимость такого парка 
для города обосновал Юрий Красиль-
ников на сентябрьском заседании гор-
думы (QR-код – ссылка на выступле-
ние депутата вверху страницы).

В документе также указано стро-
ительство школы искусств в самом 
населенном районе Барнаула – Инду-
стриальном. Разговоры (и даже обе-
щания) о ней идут много лет, в СМИ 
публиковался эскизный проект, одна-
ко дело дальше не пошло.

КПРФ также предлагает рекон-
струировать одну из важнейших 
автомагистралей Барнаула – Пав-
ловский тракт. По мнению комму-
нистов города, необходимо устроить 
развязки на перекрестках Павлов-
ского тракта с улицами Попова и Со-
ветской Армии, обустроить участок 
Павловского тракта от ул. Малахова 
до ул. Советской Армии как трассы 
непрерывного движения с местом 
для разворота в районе ул. Сельско-
хозяйственной (МФЦ Госуслуги). 

В пакет предложений вошли про-
блемные вопросы, находящиеся 
на контроле у депутатов Гордумы 
и Заксобрания, с которыми к ним 
обращались избиратели. От уста-
новки светофоров и «лежачих по-
лицейских» в конкретных местах 
до ремонта закрытого из-за аварий-
ного состояния школьного бассей-
на и ускорения строительства школ 
и пристроек к школам.

Депутаты-коммунисты всех уров-
ней последовательно отстаивают 
программные установки КПРФ, дей-
ствуют в соответствии со своими 
предвыборными обещаниями.

администрации Барнаула о переч-
не дорог местного значения, уходят 
в общую долевую собственность от-
дельных домов?!

Ответ, на мой взгляд, кроется 
в коррупции и уголовном преступле-
нии. ЖК «Маяковский» не был бы 
построен на своем земельном участ-
ке, если бы к нему не прирезали до-
рогу. Просто по градостроительным 
нормам не прошел бы по плотности 
застройки. А после того, как вразрез 
с Генпланом города, постановлени-
ем администрации Барнаула была 
перенарезана земля, все завертелось, 
и оказалось возможным разместить 
там высотку с видом на площадь Ок-
тября и весь центр города.

Это безответственная градострои-
тельная политика. Теперь ее заложни-
ками стали как жильцы близлежащих 
домов, так и жильцы самого ЖК «Ма-
яковский»! Позиция обратившихся 
жильцов очень конструктивна. Что бу-
дет с городской средой, если все дома 
в Барнауле решат установить в своих 

дворах шлагбаумы или заборы, какой 
город мы получим? Сколько до ме-
ста происшествия будет ехать по-
лиция, или скорая, или пожарная? 
По этой ситуации мной сделаны со-
ответствующие запросы.

КОГДА ЖЕ ПОСТРОЯТ НОВУЮ ШКОЛУ?

О БЮДЖЕТЕ ГОРОДА

ШЛАГБАУМНЫЕ ВОЙНЫЮрий КРАСИЛЬНИКОВ,
депутат Барнаульской гордумы

Антон АРЦИБАШЕВ,
депутат фракции КПРФ в АКЗС

Сергей ПИЛЮГИН,
коммунист,

Индустриальный район г. Барнаула

выделялись! Однако мэрия не успела 
освоить 1,2 миллиарда рублей, вы-
деленных городу для строительства 
учебных заведений в кварталах 2010 
и 2033. Эти деньги пришлось вер-
нуть обратно. Сейчас мы вместе 
с инициативной группой жителей 
направили обращение на имя главы 
Барнаула с просьбой разъяснить си-
туацию и ответить, когда же по-
строят новую школу. 

Депутат АКЗС, заместитель 
руководителя фракции КПРФ 

Антон Арцибашев  
рассказал о проблеме, которая 

все больше волнует 
жителей больших городов.

Это перекрытие 
собственниками проездов 

к своим домам шлагбаумами. 
В результате возникают 
конфликты с жильцами 

соседних домов, не могут
также проехать спецмашины,
прежде всего скорая помощь

Официальный
телеграм-канал

А.И. Арцибашева
t.me/zloydeputat

Официальный
телеграм-канал
Ю.В. Красильникова
t.me/krasilnikov_vortchit
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мер. Это, например, касается ситуации 
с ростом цен на топливо и его дефи-
цитом в разгар полевых работ. Только 
после того, как на это обратили вни-
мание депутаты КПРФ, для решения 
вопроса в парламент пригласили пред-
ставителей профильных министерств, 
а через несколько дней правительство 
запретило экспорт топлива и ФАС на-
чала проверки соблюдения антимоно-
польного законодательства.  

Депутаты-коммунисты и в АКЗС 
последовательно добиваются реали-
зации программы, с которой КПРФ 
шла на выборы, рассказал Антон Ар-
цибашев. И первой законодательной 
инициативой в региональном парла-
менте стало предложение в Государ-
ственную Думу об уменьшении пен-
сионного возраста. Затем был целый 
ряд законопроектов, касающихся по-
вышения стипендий студентов сред-
них специальных учебных заведений, 
восстановления всенародных выборов 
глав муниципалитетов, присвоение 
звания «Ветеран труда» на основе му-
ниципальных наград, согласования 
парламентом назначений на долж-
ности профильных министров и ряд 
других. При этом все инициативы 
КПРФ блокируются большинством – 
депутатами «Единой России» и дру-
гих фракций в АКЗС. Однако иногда 
удается «пробить» хотя бы ограни-
ченные изменения. Так, после иници-
ативы КПРФ о всенародных выборах 
глав муниципалитетов, был принят 
закон, по которому такой порядок мо-
жет быть утвержден депутатами рай-
советов. На инициативу коммунистов 
о законодательном закреплении роста 
стипендий, в правительстве обещали 
проводить ежегодную индексацию. 
Но, к сожалению, большинство зако-
нопроектов в интересах жителей Ал-

На встрече с избирателями Мария 
Прусакова и Антон Арцибашев рас-
сказали о работе коммунистов в Го-
сударственной Думе и Алтайском 
краевом Законодательном Собрании, 
о функционировании депутатской вер-
тикали КПРФ, а затем ответили на во-
просы собравшихся.

Мария Прусакова рассказала о ра-
боте фракции КПРФ в Госдуме и в Ко-
митете по аграрным вопросам, членом 

которого она является. Сегодня в ус-
ловиях  санкций, которыми пытаются 
задушить страну, все более актуаль-
ными  становятся предложения КПРФ 
по национализации ведущих отраслей 
и планированию экономического раз-
вития. Но инициативы коммунистов 
отклоняются депутатами «Единой 
России». Хотя в некоторых случа-
ях удается вынудить парламентское 
большинство к принятию срочных 

тайского края под различными пред-
логами отклоняются.

Затем собравшиеся задали депута-
там вопросы, многие из которых ка-
сались местных проблем. Так, в Ель-
цовском районе остро стоит проблема 
обеспечения кадрами сельских терри-
торий. Из-за низких зарплат молодые 
специалисты не едут работать на село. 
Чтобы решить эту проблему, сегодня 
принимается много программ, отме-
тила Мария Прусакова. Но они неэф-
фективны. Чтобы решить проблему 
кадров, надо создать условия жизни на 
селе: рабочие места с достойной зар-
платой и социальную инфраструктуру. 

Учителю за двух учеников в мало-
комплектной школе платят полную 
ставку, как и за 25 учеников в обыч-
ной. Почему нет такой же системы 
и в здравоохранении? Чтобы и врачи 
получали полную ставку вне зависи-
мости от численности населения. Об-
ратили внимание на проблему участ-
ники встречи. Мария Николаевна 
ответила, что внесет законодательную 
инициативу, которая должна устра-
нить такую несправедливость.  

На встрече также говорили о необ-
ходимости вернуть систему распре-
деления выпускников, которая была 
в Советском Союзе, для тех, кто полу-
чает бесплатное образование. 

В селе Новокаменка закрыли ма-
локомплектную школу. Детей возят 
в Ельцовскую школу за 15 километ-
ров. Первоклассники учатся три урока 
и ждут четыре урока, когда закончат 
старшеклассники, чтобы их увез один 
автобус. Родители учеников жалова-
лись на мучения детей, но пока без-
результатно. По этому поводу Мария 
Прусакова направит обращение в над-
зорные органы, чтобы автобус разво-
зил детей после окончания уроков  

ИДЕЮ ЗАКОНОПРОЕКТА

МИТИНГИ – ПОД ЗАПРЕТОМ ПАРТИЯ «ЕДИНАЯ РОССИЯ»
СНОВА ПРЯЧЕТСЯ

ПОДСКАЗАЛИ ИЗБИРАТЕЛИ

Сентябрьская сессия  
АКЗС завершилась  
очередным наступлением 
на права граждан.  
Депутаты внесли  
изменения в краевой закон 
о митингах, значительно 
сократив места проведения 
публичных акций.  
Фракция КПРФ  
выступила против таких 
новшеств

Очередная сессия Алтайского 
краевого Законодательного Собра-
ния состоялась 27 сентября. Самым 
обсуждаемым стал законопроект 
об изменениях в порядок проведе-
ния публичных акций в Алтайском 
крае. Помимо запрета для граждан, 
признанных иноагентами, прово-
дить публичные акции, был расши-
рен перечень мест, где пикетировать 
и митинговать запрещается. Это 
территория речных, железнодорож-
ных и автомобильных вокзалов, 
аэропортов, организаций медици-
ны, соцзащиты и культуры, детских 
и спортивных площадок, зданий ор-
ганов власти, объектов коммунальной 
и энергетической инфраструктуры.

На 22-й сессии  
Алтайского краевого  
Законодательного Собрания  
в очередной раз не были 
приняты социально  
значимые законопроекты, 
в том числе инициатива 
КПРФ о назначении  
четырех профильных  
министров с согласия  
парламента

Законопроект КПРФ об изменени-
ях в Устав Алтайского края привлек 
большое внимание депутатов. Его 
представил Андрей Кривов, руково-
дитель фракции КПРФ в АКЗС:

– В настоящее время Уставом Ал-
тайского края предусмотрено, что 
Законодательное Собрание дает со-
гласие губернатору на назначение 
руководителей органов исполнитель-
ной власти в сферах экономического 
развития и финансов. Законопроект 
КПРФ предусматривает, что согла-
сие должно быть получено также при 
назначении руководителей органов ис-
полнительной власти в сферах стро-

Аналогичные изменения были 
внесены в федеральное законода-
тельство. Понятно, чем руководство-
вались федеральные парламентарии, 
когда запретили митинговать около 
органов государственной власти: 
никому не хочется слушать критику 
в свой адрес и под своими окнами. 
Однако, запрещая митинги, власть 
сама себе копает могилу: протест, 
который не может законно заявить 
о себе, почти наверняка проявится 
в незаконной плоскости, считают де-
путаты КПРФ.

Фактически публичные мероприя-
тия теперь почти нигде нельзя будет 
проводить. Точнее мероприятия те-
перь запретят проводить оппозиции, 
а власти и провластным организаци-
ям будет дан зеленый свет. 

Фракция КПРФ единогласно вы-
ступила против изменений в закон 
о митингах. В итоге 18 депутатов про-
голосовали против законопроекта 
(фракция КПРФ), пять депутатов 
воздержались (фракция «Справед-
ливая Россия») и 40 депутатов обе-
спечили принятие репрессивных из-
менений (фракции «Единая Россия», 
«Коммунисты России» и ЛДПР)  

ительства и ЖКХ, транспорта и до-
рожного хозяйства, охраны здоровья 
и социальной защиты населения.

Это одновременно приведет к по-
явлению права у АКЗС выразить не-
доверие указанным должностным 
лицам и будет способствовать по-
вышению ответственности за ис-
полнение возлагаемых на них долж-
ностных обязанностей.

Мы обращаемся к депутатам 
с предложением поддержать при-
нятие законопроекта в двух чтени-
ях. Мы хотим только одного: чтобы 
министрами у нас были не просто 
профессионалы, но и патриоты Ал-
тайского края.

Из шести выступивших представи-
телей фракций практически все поло-
жительно оценили инициативу КПРФ 
по согласованию министров парла-
ментом. Но за проголосовали только 
22 депутата, 7 – воздержались, про-
тив никого не было. 33 депутата, 
большинство из «Единой России», 
решили вовсе не голосовать. В ито-
ге законопроект не набрал необхо-
димых для принятия 35 голосов  

7 октября депутат Госдумы, первый секретарь  
Алтайского крайкома КПРФ Мария Прусакова вместе 

с заместителем руководителя фракции КПРФ в АКЗС Антоном 
Арцибашевым посетили Ельцовский район

Официальный
телеграм-канал
крайкома КПРФ

t.me/kprfaltay

Официальный сайт
Алтайского краевого
комитета КПРФ
altkprf.ru
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Руководитель фракции КПРФ 
в АКЗС, заместитель председателя 
комитета АКЗС по правовой по-
литике и местному самоуправле-
нию Андрей Кривов в интервью 
«Aлтапрессу» рассказал, какие 
угрозы таят в себе эти изменения. 
Приводим выдержки из беседы.

Закон «Об общих принципах ор-
ганизации местного самоуправления 
в единой системе публичной власти» 
принят Госдумой в первом чтении, 
но его поставили на паузу. Этот про-
ект вызвал многочисленные вопросы.

Предполагалось, что после его при-
нятия ныне действующий 131-й за-
кон будет признан утратившим силу. 
Но сейчас никто не понимает, как бу-
дет дальше развиваться местное само-
управление. Самая большая проблема 
в том, что такого муниципального 
образования, как поселение, не пре-
дусматривается. То есть для любого 
населенного пункта вся власть будет 
сосредоточена в центре округа.

Но в последнее время все громче 
звучат голоса о том, что полностью 
ликвидировать поселенческий уро-
вень нереально, а может быть, даже 
и вредно. И, возможно, надо отдать 
этот вопрос на откуп регионам, что-
бы они сами принимали решение, за-
ниматься преобразованием или нет.

Лично у меня нет никаких сомне-
ний, что автоматического упразднения 
всех поселений быть не должно. В не-
которых районах края так и говорят: 
«Мы вообще не представляем, как без 
сельсоветов будем работать». 

Тут же вся ответственность фак-
тически на одном человеке – главе 
округа. Ну, ладно, Залесовский рай-
он (к 2022 году в нем упразднены все 
сельсоветы, район стал округом. — 
Прим. Altapress.ru) не самый боль-
шой. А что делать с большим рай-
оном? Одного главы округа на всю 
территорию не хватит.

Что в этом процессе перехода на му-
ниципальный округ не устраивает меня 
и нашу фракцию? Процедура объясне-
ния людям, что произойдет, когда лик-
видируют сельсоветы и как будет осу-
ществляться на местах власть.

Перед преобразованием в каждом 
муниципалитете надо провести пу-
бличные слушания. Но если там про-
живает 1000 человек, а на слушания 
пришли 20, и то в основном работни-
ки администрации и депутаты, то ут-
верждать, что все жители поддержали 
эту инициативу, мы не можем. На-
сколько я могу судить, так было и в За-
лесовском, и в Чарышском районах.

Еще один важный критерий мест-
ного самоуправления – это возмож-

ность населения на эту власть влиять. 
Если муниципальная власть остает-
ся только на уровне района, на нее 
особо-то не повлияешь. 

По этому поводу я вспоминаю 
ситуацию с одним сельсоветом в За-
ринском районе. Однажды в субботу 
вечером там сгорел насос на сква-
жине, все село осталось без воды. 
Глава была избранная, и она понима-
ла, что должна что-то сделать. Всю 
ночь бегала, что-то доставала, чуть 
ли не свои деньги вложила, и на-
сос запустили на следующий день. 
А представим, что сидит в этом селе 
чиновник, который живет в райцен-
тре. Его в субботу там просто нет, 
я уж не говорю о том, что он не так 
мотивирован решать проблему.

По мнению нашей фракции 
(и по моему личному мнению тоже), 
инициатива создания округа долж-
на исходить не от главы района, 
а от сельсоветов. Вот когда главы при-
дут и скажут: мы ничего не можем, 
давайте власть передадим на уровень 
райцентра, – тогда можно начинать 
процедуру преобразования.

Также в федеральном законо-
проекте о местном самоуправлении 
много изменений, сильно меняющих 
нынешнее устройство. Например, 
у губернатора появится право отре-
шить главу муниципалитета от долж-
ности, если орган самоуправления 
ненадлежащим образом выполняет 
государственные полномочия, ко-
торыми его наделили. Для приме-
ра возьмем госполномочия по без-
надзорным животным, переданные 
в муниципалитеты. На мой взгляд, 
у губернатора будет право выгнать 
любого главу на территории края, 
у которого собаки просто бегают 
по улице. Потому что с этими пол-
номочиями на данном этапе сде-
лать ничего невозможно.

ЧТО БУДЕТ С МЕСТНЫМ

ДЕПУТАТ АКЗС ДОБИЛСЯ

САМЫЙ МОЛОДОЙ В РАЙСОВЕТЕ

САМОУПРАВЛЕНИЕМ?

РЕМОНТА ДОРОГ В ГОРНЯКЕ

Андрей КРИВОВ,
депутат АКЗС,

руководитель фракции КПРФ

Павел МИТРОФАНОВ,
депутат фракции КПРФ в АКЗС

Владислав РЕТТИХ,
депутат Косихинского райсовета

В Госдуме готовят новый закон, по которому будут жить 
муниципальные образования. Если его примут в нынешнем 
виде, то все сельсоветы страны будут распущены, а власть 
перейдет к муниципальным и городским округам

В городе Горняке Локтев-
ского района начат ремонт 
дорог по улицам Победы  
и Островского, которого 
добивался депутат  
фракции КПРФ в АКЗС 
Павел Митрофанов

28 сентября прошла  
первая сессия  
Косихинского районного 
Совета, в которой принял 
участие комсомолец  
Владислав Реттих,  
избранный в состав  
райсовета на прошедших 
выборах от поселков  
Восход и Украинский

Вопросы местного значения по-
стоянно находятся на депутатском 
контроле, и прежде всего состояние 
дорог. Хорошая дорога для любого 
населенного пункта и его жителей – 
это важнейший фактор благополуч-
ной жизни. Однако до качественного 
состояния дорожного полотна в Гор-
няке еще далеко. 

Несмотря на то что в последние 
годы объем финансовых вливаний 
в развитие дорожного хозяйства края 
значительно увеличивается (в про-
шлом году в отрасль инвестировано 
более 23 миллиардов рублей), любой 
из моих избирателей скажет: хотя бы 
до удовлетворительного состояния 
проезжей части, в частности в Горня-
ке, еще далеко. Напомню, что всего 
протяженность автомобильных дорог 
общего пользования регионального 
и муниципального значения в Лок-
тевском районе составляет немногим 
более 240 км.

Надо сказать, районная и город-
ская власть стараются реализовать 
возможности по ремонту дорожно-
го полотна, которые предоставляет 
правительство края. В частности, 
в этом году муниципалитетами райо-
на и города были подготовлены и на-
правлены в Министерство транспор-
та проектно-сметная документация 
и положительное заключение экспер-
тизы для проведения совместных тор-
гов на ремонт дорожного покрытия 
по улицам Победы и Островского.

За Владислава Реттиха, секретаря 
краевого комитета ЛКСМ РФ, отдали 
голоса 54,3% избирателей. Директор 
местной школы Татьяна Прилипко, 
кандидат от «Единой России», полу-
чила только 37,9%. Ей не помог даже 
визит в район в первый день голосо-
вания губернатора-единоросса Викто-
ра Томенко. Уже второй раз на округе 
№ 10, куда входят поселки Восход 
и Украинский, Татьяна Прилипко 
проигрывает кандидату от КПРФ.

В итоге из 17 избранных депутатов 
Косихинского районного Совета Вла-
дислав Реттих стал самым молодым. 

По итогам формирования рабочих 
органов райсовета он вошел в состав 
комиссии по бюджету и социальной 
политике.

Уже с октября молодой депутат 
планирует приступить к активной 
работе и проводить встречи с изби-
рателями на своем округе.

Но должен отметить: эти самые 
конкурсные процедуры – сплошная 
головоломка для их участников. Мне 
пришлось обращаться за помощью 
в определении через конкурс подряд-
чика и к руководству АКЗС, и в реги-
ональное правительство.

Во время сессий на правитель-
ственном часе и в рабочем порядке 
неоднократно обращался к профиль-
ному министру Антону Воронову 
за содействием в решении проблемы. 
И вот, когда уже, как говорится, лед 
тронулся и стало известно, что ра-
боты в Горняке по улицам Победы 
и Островского будут проведены си-
лами местного дорожного хозяйства, 
я поблагодарил на сессии министра 
транспорта Антона Владимировича 
за личное участие в положительном 
решении вопроса. Думаю, и мои 
земляки, которые уже сами увиде-
ли, как на днях преобразилась улица 
Победы, со мной солидарны. Но это 
только начало. В планах – добить-
ся и ремонта улицы Кирова.

Сообщество Алтайского 
краевого комитета КПРФ
«ВКонтакте»
vk.com/kprf22

Официальный
YouTube-канал

Алтайского краевого 
комитета КПРФ
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РЕАЛЬНАЯ ПОМОЩЬ ИЗБИРАТЕЛЯМ

Так, люди часто жалуются на про-
блемы с водой. Коллективное обраще-
ние жителей с. Тюменцево с жалобой 
на грязную воду поступило депутату 
АКЗС Татьяне Грошевой. В связи 
с тем, что большая часть населения 
пользуется водой со своих личных 
скважин, глава Тюменцевского района 
Иван Дитц успокоился на установке 
новой общей скважины, не побеспо-
коившись об очистных сооружениях. 
И до сих пор администрация совер-
шенно не занимается проблемой пи-
тьевой воды в райцентре, сообщают 
местные жители. 

По итогам депутатского запроса 
в прокуратуру и Роспотребнадзор были 
проведены проверки, выявившие нару-
шения санитарно-эпидемиологических 
требований к питьевой воде в райцен-
тре. В отношении МУП «Тюменцев-
ское» применены административные 
меры и выдано предписание об устра-
нении нарушений. Также прокуратурой 
района в отношении главы муниципа-
литета внесено представление по фак-
там выявленных нарушений.

По тем же проблемам с водой к де-
путату Госдумы Марии Прусаковой 
обратились жители Кулундинско-
го района. В результате обращения 
в прокуратуру и по результатам пред-
ставления прокурора администрацией 
Кулундинского района разрабатывает-
ся новая схема водоснабжения и водо-
отведения, что улучшит качество воды 
для жителей района.

С одним из обращений депутату 
АКЗС Татьяне Грошевой пришлось 
работать больше года. Но кропотли-
вый труд дал свои плоды. В конце ав-
густа 2022 года к ней обратилась жи-
тельница Барнаула с просьбой оказать 
помощь в решении вопроса необо-
снованных требований Барнаульского 
водоканала. Организация требовала 
оплатить 20 миллионов рублей за са-

мовольное пользование услугами во-
доотведения! 

Началась длительная переписка 
с водоканалом, в результате требова-
ния были снижены до одного милли-
она. Когда переписка зашла в тупик, 
ООО «Барнаульский водоканал» подал 
в суд исковое заявление с требовани-
ем оплатить уже 500 тысяч. Началась 
судебная тяжба, которая закончилась 
в начале сентября 2023 года. В итоге 
по решению суда женщина должна во-
доканалу 37 тысяч рублей. Но и на это 
решение будет подана апелляция.

В целом в сфере ЖКХ достаточ-
но много нарушений, по поводу ко-
торых обращаются избиратели. По-
сле многочисленных жалоб жителей 
г. Рубцовска из-за несвоевременности 
вывоза мусора с контейнерных пло-
щадок депутат АКЗС Андрей Черно-
бай обратился в прокуратуру. Провер-
ка подтвердила, что в июне-августе 
2023 года не соблюдалась периодич-
ность вывоза ТКО с контейнерных 
площадок по 16 адресам. При этом 
плата за коммунальную услугу по об-
ращению с ТКО начислялась в пол-
ном объеме. Регоператора ООО «Ав-
тотранс» обязали сделать перерасчет 
платежей в сторону уменьшения.

По обращению в краевую прокура-
туру депутата фракции КПРФ в АКЗС 

Александра Волобуева в Централь-
ный районный суд Барнаула был на-
правлен иск из-за подтоплений домов 
на улице Кутузова. В итоге судом при-
нято решение в интересах жителей по-
селка – на городскую администрацию 
возложена обязанность по организа-
ции водоотведения.

Обращение от жителей микро-
района Кирова поступило депутату 
еще в прошлом году. Жители жало-
вались на регулярные подтопления 
своих участков из-за отсутствия над-
лежащих систем отведения грунтовых 
и талых вод. Проблема в том, что до-
мовладения заявителей расположены 
в пойме реки Барнаулки и регулярно 
подвержены подтоплениям, особенно 
в весенний период. 

Прокурорская проверка показала, 
что ливневая канализация в районе до-
мов заявителей не предусмотрена, как 
и работы по строительству централи-
зованного водоотведения. Судебное 
дело в отношении горадминистрации 
по этому поводу разрешилось в инте-
ресах местных жителей. 

Коллективные обращения поступа-
ют депутату Госдумы Марии Пруса-
ковой из разных районов Алтайского 
края. Так, жители села Верх-Кучук 
Шелаболихинского района обратились 
по проблеме реализации дров для на-

селения. После запроса депутата Гос-
думы в прокуратуру были проведены 
проверки, установившие нарушения 
со стороны районной администрации. 
Теперь местная власть занялась орга-
низацией помощи жителям в транс-
портировке древесины.

А в Павловском районе вынесены 
представления генеральному дирек-
тору ОАО «Черемновский сахарный 
завод» в связи с расположением по-
лей фильтрации, отстойника на зем-
лях сельскохозяйственного назначе-
ния, что противоречит требованиям 
Земельного кодекса России. Летом 
эти участки посещала Мария Пруса-
кова вместе с депутатами райсовета 
после жалоб жителей на невыноси-
мые условия проживания. Из-за воз-
росших объемов производства воз-
росли и объемы идущего в отход 
жома, с которым уже не справляются 
поля фильтрации. 

Подсохший жом источает жуткий 
смрад, а возможностей для утилиза-
ции нет. Раньше он шел на подкорм 
животным, но из-за сокращения по-
головья КРС теперь не нужен. Так 
что теперь под надзором прокура-
туры собственник все-таки будет 
вынужден искать пути получения 
прибыли не в ущерб жителям близле-
жащих поселков  

Телеграм-канал
Общественной приемной

депутата Госдумы 
М.Н. Прусаковой
t.me/KPRFPriem

К депутатам КПРФ 
в Алтайском крае – 

от федерального 
до муниципального уровня – 

постоянно поступают 
обращения избирателей. 

По многим из них удается 
добиться положительных 

решений

АДРЕСА ДЕПУТАТСКИХ ЦЕНТРОВ КПРФ
БАРНАУЛ
Общекраевой 
депутатский центр, 
пр-т Ленина, 41, каб. 123. 
Прием избирателей:
пн-пт с 10:00 до 17:00. 
Предварительная запись 
по телефону 
8-933-310-47-74

Общественная приемная
М. Н. Прусаковой,
Павловский тракт, 257 в,  
этаж 3, каб. 4. 
Прием избирателей: 
пн-пт с 12:00 до 19:00 
сб с 11:00 до 13:00
Запись по телефону  
8-983-609-86-63

БИЙСК
ул. Ильи Мухачева, 133/2.
Прием избирателей: 
каждая 2-я и 4-я суббота 
месяца с 9:00 до 12:00.
Запись по телефону 
8 (3854) 32-75-87 

РУБЦОВСК
Бульвар Победы, 8,  
каб. 17.
Прием избирателей: 
пн-пт с 10:00 до 14:00  
Запись по телефону 
8-913-362-15-75

ЗАРИНСК 
пр-т Строителей, 22  
(гипермаркет «Палата»), 
каб. 29.
Прием избирателей:
сб с 11:00 до 13:00.
Запись по телефону  
8-961-987-98-70

Страница депутата
АКЗС Т.А. Грошевой
в «Одноклассниках»
ok.ru/profile/587157715231


